



# UNIVERSIDAD DEL SURESTE ENFERMERIA COMUNITARIA

MAPAS CONCEPTUALES

URIEL GUSTAVO BAYONA CRUZ

## 1.1.2 Historia de la enfermería comunitaria.

¿Qué es?

La enfermería comunitaria es un campo especializado de la enfermería que ha evolucionado a lo largo de los años en respuesta a las necesidades cambiantes de las comunidades y de la sociedad en general. Aunque los cuidados de enfermería en la comunidad han existido de alguna forma durante siglos, el desarrollo de la enfermería comunitaria como especialidad reconocida tiene una historia más reciente.

Su historia

- Siglo XIX: Los antecedentes de la enfermería comunitaria pueden trazarse hasta la segunda mitad del siglo XIX con la obra de Florence Nightingale durante la Guerra de Crimea, donde implemento principios de higiene y prevención de enfermedades, lo que resulto en una disminución significativa en las tasas de mortalidad. Nightingale también enfatizó la importancia de la formación en enfermería y la necesidad de la salud pública.
- Finales del siglo XIX - principios del siglo XX: Lillian Wald, una enfermera de Estados Unidos, es a menudo acreditada como la fundadora de la enfermería comunitaria moderna. En 1893, comenzó a ofrecer servicios de enfermería a las familias inmigrantes pobres en el Lower East Side de Nueva York, lo que llevó a la creación de lo que se conoció como la Henry Street Settlement. Este trabajo pionero enfatizó el rol crucial de la enfermería en la salud pública y en la prevención de enfermedades.
- Siglo XX: A lo largo del siglo XX, la enfermería comunitaria continuó evolucionando y expandiéndose. Durante este tiempo, las enfermeras comunitarias comenzaron a asumir roles en la promoción de la salud, la educación para la salud, y la prevención y control de enfermedades en el ámbito comunitario.
- Siglo XXI: En las últimas décadas, la enfermería comunitaria ha seguido evolucionando para responder a los retos modernos de la atención de salud, como las enfermedades crónicas, la equidad en salud y el acceso a la atención de salud. Además, ha habido un mayor énfasis en la enfermería basada en la comunidad para responder a las necesidades de salud de las poblaciones vulnerables y desatendidas.

## 1.8 Colaboración con otros profesionales.

¿Qué es?

La enfermería comunitaria es una especialidad de la enfermería que se centra en la promoción y mantenimiento de la salud de las comunidades. Estos profesionales de enfermería trabajan junto con individuos, familias y grupos en diversos entornos comunitarios para mejorar el bienestar y prevenir enfermedades. Debido a la naturaleza integral de su trabajo, la colaboración con otros profesionales es esencial.

Colaboraciones

Interdisciplinariedad

Planificación conjunta

Referencias y derivaciones

Comunicación efectiva

Educación continua

Trabajo en red

Coordinación en intervenciones y campañas

Investigación y evaluación

